

Gemeinderatsfraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN Auweg 82,85375 Neufahrn

Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen

An
Gemeinde Neufahrn b. Freising
z. Hd. Herrn Bürgermeister Franz Heilmeier
Bahnhofstraße 32
85375 Neufahrn

Julia Mokry
Fraktionssprecherin

Christian Meidinger
Fraktionssprecher

Neufahrn, 04.07.2022

Prüfauftrag „Ehrenamtsplattform“ für Gemeinderatssitzung

Die Verwaltung möge prüfen, ob eine Ehrenamtsplattform als gemeindliches Angebot eingerichtet werden kann.

Ein lebendiges und vielfältiges Miteinander sollte im Mittelpunkt des Zusammenlebens vor Ort stehen. Deshalb ist es wichtig gemeinwesensorientierte und generationsübergreifende ehrenamtliche Arbeit zu fördern und zu koordinieren. Nicht zuletzt in Zeiten von Corona, aber auch im aktuellen Angriffskrieg gegen die Ukraine, zeigt es sich, dass ehrenamtliches Engagement für ein Miteinander in einer lebendigen Gesellschaft elementar ist.

In Neufahrn gibt es einen hohen Bedarf an ehrenamtlichem und nachbarschaftlichem Engagement. Sichtbar wird dieser durch die ständige Suche verschiedenster Vereine, Verbände, sozialer und kirchlicher Institutionen, z. B. der Sozialstation, der Sportvereine und Feuerwehren, der Kirchen, des Roten Kreuzes, der Tierschutzorganisationen, der Kinderförderung, wie bei MiBiKids, Schulweghelfern oder der Ganztagesbetreuung. Dem gegenüber stehen sehr viele Bürger*innen, die bereit sind sich zu engagieren. Nach Rücksprache zeigt sich allerdings die Vermittlung von Angebot und Bedarf aktuell als problematisch.

Aus diesem Grund empfiehlt es sich als Kommune Netzwerke verstärkt zu knüpfen, mit dem Ziel ehrenamtliches und nachbarschaftliches Engagement zu fördern, Initiativen und Interessengruppen zu unterstützen und niedrigschwellige Beratungsangebote zu schaffen. Die Organisation der Vermittlung von Fachdiensten muss hier ebenso integriert sein.

Um dies zu koordinieren und ein schlüssiges Konzept zu erstellen, möchte die Fraktion von Bündnis 90 / DIE Grünen, dass die Gemeinde Neufahrn eine **Ehrenamtsplattform für ehrenamtliches und bürgerschaftliches Engagement** einrichtet. Im Rahmen einer Ehrenamtsplattform können sich interessierte Bürger*innen über Angebote informieren und sich unkompliziert und niederschwellig mit den jeweiligen Einrichtungen, Vereinen oder Initiativen in Verbindung setzen. Dies geschieht über Angebotsplattformen wie zum Beispiel die der Volkshochschulen (vhs). Hier einige sehr gelungene Beispiele für eine Implementierung von Ehrenamtsbörsen:

<https://www.mvhs.de/programm/ehrenamt-engagement.7964>

https://www.vhs-bonn.de/programm/lebens-gestaltendes-lernen.html?action%5B144%5D=category&cat_ID=484-CAT-KAT212

<https://anmeldung.vhs-norden.de/index.php?id=92&kathaupt=1&katid=104&katvaterid=95&katname=Engagement+und+Ehrenamt>

<https://vhs-ehrenamtsportal.de>

<https://www.freising.de/leben-wohnen/treffpunkt-ehrenamt/aktiv-werden#c1327>

<https://www.landkreis-fuerth.de/nc/marktplatz/ehrenamtsboerse.html>

Aus bestehenden Best Practice Beispielen sollte die Einrichtung einer solchen Plattform der Kommune obliegen. Es bestehen entsprechende Fördermöglichkeiten, zum Beispiel:

<https://lagfa-bayern.de/informationen-und-service/aktuelle-foerderprogramme/>